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■年轻态

[名词解释]

优秀运动员
校园公益行启动

本报讯 记者 周胜洁 第十六次
学代会即将在下月召开。前晚，“上海
市第十六次学代会系列活动之优秀运
动员校园公益行”活动在上海海事大
学举行。活动由上海市学生联合会主
办，上海市体育局团委、上海海事大学
团委、研究生会、文理学院共同承办。

活动邀请了上海跆拳道队的优
秀运动员，其中不乏获得过全国锦标
赛冠军的运动健儿。在技艺展示环
节，运动员动作娴熟，松弛有度，吸引
了现场观众。

互动教学环节中，大学生积极踊
跃，认真学习。在精彩的实战对抗
中，运动员充分发挥了各自的技术水
平和攻击特点，让前来观看的学生连
连赞叹。很多学生表示愿意多参与
学生会组织的活动，希望看到更多运
动员走进校园，也愿意通过健康运
动，强健体魄。

据悉，公益行活动旨在丰富学生
校园文化生活，积极引导学生走下网
络、走出宿舍、走向操场，强身健体，
陶冶情操，发展个性，同时展示上海
学联的工作成果，让学生近距离地了
解学代会、认识学联。据了解，“优秀
运动员校园公益行”活动将结合学代
会的举行继续在上海各大高校举行。

32名辅导员参与
“说少先队”活动决赛

本报讯 记者 周胜洁 10月至
11月，市少工委发动各级少先队组
织开展“说少先队”活动展示活动，日
前，市级决赛在上海青年管理干部学
院举行，经过选拔，32名大、中队辅导
员同场竞技，互相切磋。

此次比赛是为深入学习宣传贯
彻党中央对少年儿童和少先队工作
的重要要求，贯彻落实第七次全国少
代会精神，交流各区少先队活动课程
建设成果。团市委党组成员、市少先
队总辅导员赵国强，团市委少年部部
长、市少工委副主任沙丽娜，市少年
儿童研究中心主任、市少工委副主任
杨江丁，团市委少年部挂职副部长、
市少先队工作学会副会长徐蓓娜作
为专家评委参与了活动。

决赛分说少先队活动展示和知
识问答两个环节。经先期比赛选拔，
32名大、中队辅导员同场竞技。

来自徐浦小学的陈文伟当了一
年半的辅导员，这是他第一次参加市
级说课大赛。陈文伟带来的说课聚
焦学校中如何杜绝浪费粮食的现象，
这也是少代会提案中的一项。让队
员们自主讨论解决方案并参与其中
是陈文伟在说课中最重视的，“队员
们自己讨论得出，要让同学了解午餐
饮食合理搭配的科学性，还设立小岗
位监督、统计各个中队午餐食用情
况。他们还想邀请食堂阿姨配合制
作‘食堂阿姨的一天’视频，让队员
们了解食物的来之不易。”

此外，“如何理解实践活动是少
先队活动课的另一重要途径？”“少先
队活动课如何对少先队集体进行激
励？”等问答题也让辅导员和评委们
进行了深入思考。

江熹霖在演讲中。 受访者供图

95后复旦学子的生物科学梦
江熹霖是四位获奖学生中最年

轻的一位青年。1995年出生的他目
前还是复旦大学生命科学学院的大
四在读学生。想研发高效率的诊断
统计学工具的江熹霖说，“治病救人
是很帅气的。”在他心里有件“很酷的
事情”，“如果你对病人说，我这里有
A、B、C、D种治疗你病症的方法。这
多酷啊。”

怀着对复旦生命科学学院的憧
憬，2013年，高中毕业的他选择了复
旦大学自然科学实验班。大一时，
江熹霖的成绩名列学校自然科学大
类第一名，于是他选择自己钟意的
生物科学作为专业，挽起袖子准备

“大干一场”。
在校读书期间，他两次获得国家

奖学金。今年上半年，他还申请到了
在新加坡国立大学交换的机会，在
ECE 专业 Thomas Yeo 课题组实习。
2016年5月到8月，刚结束在新加坡
国立大学的交换，他便申请了纽约大
学的资助，到美国科学院院士David
Heeger的实验室进行神经模型搭建
的项目。

“实验室的老师觉得本科生能力
有限，一开始给了我一个小项目。让
他没想到的是，我两周内时间就做完
了。”小江在美国的10周时间里，接
连参与了三个计算生物学领域的研
究项目，赢得了导师对他的认可。

江熹霖不是“死读书”的学霸。
曾获得上海市优秀共青团员、复旦大
学优秀学生干部标兵等称号的他，是
学生活动的积极参与者。此外，他还
喜好多种球类运动，且擅长中距离
跑。这三年来，上海市大学生田径锦
标赛上都能看到他的身影，在1500m
中分获金银铜牌。作为校田径队的
一员，他在上海市大学生田径锦标赛
400m接力中获一金二银的成绩。

罗德中国奖学金全国理事长汤
玫捷介绍，罗德奖学金评审委员会希

望选出具有杰出才智、品格、领导才
能和服务精神的年轻人。希望找到
对学习充满热情，同时也热衷帮助弱
势群体，推进国际协作，参与体育、艺
术或其他学术外活动的学生。“正如
罗德的创立者一个多世纪前所说，我
们需要的可不‘只是书虫’。罗德奖
学金支持那些具有成为‘世界未来领
导者’潜力的学生。”

要漂亮的简历还是扎实的学历
谈到学习经验，江熹霖倒是坦白

地说起了自己大学时遇到的困惑。
大一、大二期间，江熹霖进入校

团委学生会、各类社团参加学生工
作，他玩得不亦乐乎。通过复旦大学
的思源计划，大二期间他还曾去云南
短期支教。在神农架大山里，江熹霖
跟着老师去采植物，到广州、深圳参
访本土科技企业，在美国波士顿参与
生物学者们的学术竞赛。在校期间
所有的学习、实践工作，都丰富了他
的个人简历。

“我当时想做很多事，但后来发

现，不可能把每件事都做好。”江熹霖
发现，他有了漂亮的简历，但离他潜
心研习生物科学的“初心”却越走越
远。于是，进入大三后，他放弃了所
有的学生工作，全身心投入在实验室
做研究。如今，小江打算结合生物学
与统计学，研发高效率的诊断统计学
工具。

江熹霖觉得自己是一位再普通
不过的学生。“我没有什么特别的，就
是用心学习，用心生活。”他最热衷的
跑步，也是在为研究生物打好“身体
基础”。

“获得好成绩一点都不轻松。”在
学习方法上，江熹霖说自己没有“独
门秘籍”。江熹霖说全身心的投入才
是做好一切的关键。

明年，江熹霖将进入牛津大学攻
读基础医学和统计学的博士学位。

“学成后，我打算回国发展。”江熹霖
觉得“治病救人很帅气”，无论今后在
企业、学校还是科研机构发展，他都
希望认真做好医学健康领域的研究
工作。

罗德奖学金再次花落复旦学子
95后学霸明年入牛津大学直接攻读博士学位

罗德奖学金已有113年历史，以

0.7%录取率，被称为申请“难度系数”

极高的国际奖学金项目。自2015年

起，在中国开始评选优秀青年学者。

今年，第二届的四位中国罗德学者从

一众优异的申请者中脱颖而出。每

位获得每年高达五万英镑（现约折合

人民币43万元）的奖学金，涵盖在牛

津大学就读期间的所有费用，包括学

院费、食宿、个人津贴、医疗保险以及

旅行等相关费用。

据罗德中国奖学金全国秘书Si-

mon Rabinovitch 透露，评选罗德学

者首先需要达到牛津大学录取的基

础标准，会考察申请者的学术素养，

如运动、艺术、辩论等学术成绩之外

的潜力。罗德学者需要有求真、果

敢、同情保护弱小、团结互助的内在

品质以及领导才能。

去年 12 月，青年报曾专版报道

了获得罗德奖学金的首批罗德中国

学者、复旦学子巩辰卓。如今他已和

三位获奖者在英国牛津大学学习了

近三个月的时间。

11月28日，四位获得2016年度五万
英镑（现约折合人民币43万元）罗德奖学
金的中国学者名单“出炉”。复旦大学生命
科学学院大四本科生江熹霖，毕业于清华
大学的精准扶贫乡村创客陈昱璇，关注社
会边缘人群、政治哲学公众平台的创立者
牛津大学在读生黄钦和北京大学关注精神
疾病人群建立网络平台的医学院学生徐铌
成为2016年度四位中国罗德学者，被直接
授予2017年10月进入牛津大学就读硕士
或博士课程的机会（在牛津大学教育体系
中，申请者学习、科研成绩突出，本科毕业
生可以直接申请博士学位）。

青年报见习记者 陈晓颖

罗德奖学金


